
12—13 декабря в Москве состоялся 
Пленум Центрального Комитета КПСС.

Пленум обсудил вопрос «О междуна
родной политике СССР и борьбе КПСС за 
сплоченность коммунистического движе
ния» и принял соответствующее поста
новление.

Пленум одобрил, в основном, проекты 
Государственного плана развития народ
ного хозяйства СССР и Государственного 
бюджета СССР на 1967 год.

«Правда», 14 декабря 1967 года.

В. А, ПРИЩЕПОВ четыре года работает во втором Сверд
ловском подразделении. Он авиатехник РЭСОС по приборам. 
Всегда отлично справляется со своими обязанностями.

Владимир член комитета комсомола подразделения, второй 
год возглавляет культурно-массовый сектор.

На снимке: В. Прищепов за проверкой оборудования.
Фото В. Мезенцева, 

радиотехника 2-го Свердловского подразделения.

Навстречу 50-летию Октября
Л Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

авиатор
за©з© ш: азд©СОРЕВНОВАНИЕ 

в честь пятиде
сятилетия слав

ного октября прино
сит хорошие плоды. Годо
вой план по (капитальному 
строительству нашим управле
нием выполнен досрочно, а к 
первому декабря был завершен 
на 102 процента объем строи
тельно-монтажных работ. Луч
ше других потрудились коллек
тивы подразделений Магнито
горского (командир Л. В. Де
ма), Пермского (командир 
В. М. Кулешов) и Тюменского 
(командир Г. В. тарелкин).

Магнитогорцы уже заканчи
вают строительство минималь
ного комплекса аэропорта, это 
даст возможность жителям го
рода раньше чем на полгода 
совершать путешествия на са
молетах типа ИЛ-18. Большую 
помощь магнитогарцам оказали 
работники управления Г. К. Са

пожников, В. А. Митькин, 
П. А. Смирнов.

Порадовали строители авиа
торов Перми. Шестьдесят семей 
работников аэропорта справили 
новоселье. Скоро для пассажи
ров голубых дорог гостеприим
но распахнутся двери новой го
стиницы, 27 декабря она будет 
сдана в эксплуатацию. Это ре
зультат того, что коммунисты 
Пермского подразделения по
стоянно интересуются ходом 
строительства. По инициативе 
парткома здесь создан штаб по 
руководству строительными ра
ботами.

На исходе первый год пяти
летки. Можно уже сейчас ока
зать, с чем мы справились ус
пешно и в чем наши недочеты. 
В некоторых подразделениях

создается тревожное положе
ние с вводом в эксплуатацию 
новых строительных объектов. 
Так, например, затянулась сда
ча котельной и гаража в Челя
бинске, второго источника элек
тропитания в аэропорту. .Коль
цово и 64-квартирного дома в 
Тюмени.

Командирам, партийным и 
профсоюзным организациям
подразделений необходимо 
взять под неослабный контроль 
ввод в эксплуатацию преду
смотренных планом объектов. 
Надо использовать в полной 
мере последние две недели, 
чтобы справиться со своими 
обязательствами.

М. ТЕРЕНТЬЕВ, 
зам. начальника 

управления.

ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ И ТЕРКОМА 
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Время
Старый год собирается в доро

гу, чтобы уступить место году 
юбилейному. Пришло время под
водить итог пройденному, наме
чать пути будущего.

Первые успехи авиаторов раду
ют. В газете уже рассказывалось 
о том, что коллектив Курганского 
подразделения на месяц раньше 
срока выполнил годовой произ
водственный план. Хорошо справ
ляется со своими социалистиче
скими обязательствами коллектив 
второго Свердловского подразде
ления. Неплохо трудятся авиато
ры Челябинска. Флагман ураль
ских авиаторов — коллектив ком
мунистического труда первого 
Свердловского подразделения 
справился с задачей по обеспече
нию безопасности полетов. Уп
равление досрочно выполнило 
план освоения капиталовложений
и строительно-монтажных работ.

Сейчас коллективы подразделе
ний должны глубоко проанализи
ровать свою хозяйственную дея
тельность. На общих собраниях 
широко обсудить итоги работы 
минувшего года, дав критическую 
оценку недостаткам, которые ме-

В ПЯТИДЕСЯТЫЙ год 
жизни вступила наша 
страна. Полвека назад 

в осеннем Петрограде взошло 
солнце новой эры истории че
ловечества. С особым чувством 
и .мыслями .подходим мы, совет
ские люди, к этому торжествен
ному юбилею Октября.

Каждый гад, прожитый стра
ной, по-своему, неповторим и 
значителен. Но в году юбилей
ном все мы, оглядываясь на 
пройденный путь, вновь оцени
ваем пережитое, осмысливаем 
настоящее и заглядываем в бу
дущее.

Сегодня газета «Авиатор 
Урала» объявляет юбилейный 
литературный конкурс. Его 
цель: рассказать о великих за
воеваниях советского народа, о 
том как крепли с годами могу
чие крылья гражданской авиа
ции.

предъявляет счет
шали нормально работать. Одно
временно с этим необходимо об
судить социалистические обяза
тельства в честь 50-летия Совет
ской власти. При этом основное 
направление должно быть взято 
на обеспечение выполнения плана 
1967 года к юбилею.

Хотелось, чтобы при разработке 
социалистических обязательств 
коллективы. ориентировались на 
конкретные дела и при составле
нии их учли следующее:

— определили фондоотдачу — 
получение прибыли на рубль ос
новных фондов;

— безопасность и регулярность 
движения, высокую культуру об
служивания пассажиров;

— снижение себестоимости с 
определением экономии в рублях;

— экономию моторесурсов, го

рюче-смазочных материалов в фи
зических единицах;

— повышение техники безопас
ности, объем затрат в рублях на 
мероприятия по технике безопас
ности;

— количество рационализатор
ских предложений и сумму услов
ной годовой экономии от их вне
дрения.

В обязательствах необходимо 
предусмотреть мероприятия по 
обобщению и распространению 
передового опыта, повышению 
квалификации кадров, жилищно
бытовому строительству, повыше
нию уровня бытового обслужива
ния авиаработников.

Дне недели осталось до конца 
года, В этот период коллективы 
подразделений должны прило
жить все силы к тому, чтобы вы
полнить план этого года.

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ ЮБИЛЕЮ
С какими успехами вступили рационализаторы Тобольского 

подразделения в 50-й год Советской власти? За прошедший год 
поступило 11 предложений, йз них внедрено десять. Кроме то
го, у нас обрели жизнь многие предложения, поступившие из 
других подразделений в порядке обмена опытом.

Хорошо развернута рационализаторская работа в НАС. 
Лучшими рационализаторами здесь являются тт. Сизиков, Фи
липпов, Шацков, Кутумов. Тов. Малюгин внес предложение 
изменить топливную систему МП-300 для улучшения допуска 
в зимних условиях. Его предложение дало большой экономиче
ский эффект. Все внесенные предложения внедрены в произ
водство самими рационализаторами.

Общирное поле для рационализаторской деятельности в 
службе РиР. С поступлением новой техники в процессе экс
плуатации радисты устраняют недостатки, повышают надеж
ность работы радиосредств. Но как ни странно, от них не посту
пило за год ни одного рацпредложения. Виной тому их ложная 
скромность. Когда же приходит брошюра, рассказывающая об 
опыте рационализаторов других подразделений, выясняется, что 
почти аналогичные переделки внедрены в нашем аэропорту. 
Так было с предложением Л. И. Шацкого «Об использовании 
прибора К-1 С совместо с ВПГС-5», с доработкой магнитофона 
СХР-7 и приводными радиостанциями.

Оформление рацпредложения необходимо также для пере
дачи опыта другим подразделениям. На мой взгляд, для улуч
шения работы рационализаторов необходимо определить эконо
мический эффект по каждому предложению. В этом вопросе 
первичной организации ВОИР нужна помощь командования 
подразделения.

Г. ШАХОВ, 
инженер службы РиР.

С НОВОСЕЛЬЕМ, ДРУЗЬЯ!
Десятки семей авиа- В этот день был засе- делением. квартирном красавце. И

торов Пермского подраз- лен новый шестидесяти- Уже сейчас начались в нем хозяевами благо- 
деления 6 декабря от- квартирный дом, пятый отделочные работы в устроенных квартир 
праздновали новоселье, из построенных подраз- большом восьмидесяти- станут авиаработники.

Приглашение к творчеству

Мы надеемся, дорогие чита
тели, получить от вас материа
лы по истории подразделений 
и аэропортов, воспоминания ве
теранов Аэрофлота и участни
ков Отечественной войны. Ре
дакция ждет от вас корреспон
денций о работе подразделений 
по претворению в жизнь пла
нов пятилетки, о том, как бо
рются, уральские авиаторы за 
безопасность и регулярность 
полетов. Будем рады, если в1 
своих зарисовках, очерках, рас
сказах, информациях и фото
графиях вы расскажете о на

ших маяках, ударниках комму
нистического труда, об отдыхе 
авиаторов, о том, как выросли 
и похорошели поселки авиара
ботников.

Мы приглашаем к творчест
ву всех работников Уральского 
управления, а также членов их 
семей. Последний срок присыл
ки материалов на юбилейный 
конкурс — 15 октября 1967 
года.

Для победителей конкурса 
устанавливаются следующие 
премии:

За рассказ, очерк: первая 
премия — 25 рублей, вто
рая — 20 рублей, третья — 
15 рублей.

За фельетон, .репортаж: пер
вая премия — 20 рублей, вто
рая — 15 рублей, третья — 
10 рублей.

За стихотворение: первая 
премия — 15 рублей, вторая- 
10 рублей.

За рисунок: первая премия— 
15 рублей, вторая — 10 руб
лей.

За фотоснимки: первая пре
мия — 20 рублей, вторая — 
15 рублей, третья — 10 руб
лей.

Кроме того, установлены по
ощрительные премии.

Материалы с пометкой «Кон
курс «Юбилейный» направляй
те по адресу; Свердловск, 20, 
редакция газеты «Авиатор 
Урала».

Вырос за последние го
ды Тюменский аэропорт. 
Еще недавно здесь хо
зяйничали лишь легко
крылые самолеты. Се
годня в аэропорту полу
чил постоянную прописку 
ИЛ-18 — гордость совет
ского авиастроения.

Наш корреспондент 
Т. Викторов сделал этот 
снимок во время прово
дов лайнера в первый 
технический рейс.



Более десяти лет работают в Свердловских 
ЛЭРМ механик П. А. Станнчев и техник В. А. 
Долгушин. Они идут в авангарде соцсоревнова
ния коллектива в честь 50-летия Великого Ок
тября.

Фото А. Крушинского.

Ветеран северных трасс
ЗА ОКНОМ чуть Двадцать лет Василий здесь пустил крепкие 

брезжит рассвет. Григорьевич встречает корни. Четырнадцать лет 
Доносится гул мо- северные зори. был старшим диспетче-

торов. На КДП идет на- Всегда с волнением ром службы движения. А 
пряженная работа. Ра- бывший летчик-истреби- в прошлом году командо- 
диооператоры принимают тель провожает в полет вание назначило В. Г. 
сводку погоды. По мик- молодых летчиков. Соломатина руководите-
рофону руководитель по- — В 1946 году после лем полетов.
летов Василий Григорье- демобилизации приехал в В. Г. Соломатин поль- 
вич Соломатин дает Салехард, — рассказыва- зуется заслуженным ав- 
команды «Взлет разре- ет он. — Поступил ра- торитетом всего коллекти- 
шаю». Один за другим ботать в аэропорт стар- ва. Особенно тянется к 
самолеты взмывают в не- шим диспетчером, а затем нему молодежь. И это 
бо. Начался новый тру- стал начальником РДС. понятно. За время работы 
довой день Березовского В 1956 году перевелся в условиях Севера им 
аэропорта. в аэропорт Березово, накоплен богатый опыт.

Василий Григорье
вич — партгрупорг. С 
партийной непримири
мостью он относится ко 
всяким проявлениям бес
хозяйственности, наруши
телям трудовой дисцип
лины. Он может пожурить 
человека, но всегда по
может там, где трудно.

М. ЧАЙНИКОВ, 
зам. начальника 

аэропорта 
по движению.

До встречи
в Свердловске
29 декабря в го

роде Свердловске со
стоится заключитель
ный концерт смотра 
художественной само
деятельности УрУ ГА. 
Он станет составной 
частью фестиваля са
модеятельного искус
ства в честь 50-летия 
Советской власти.

В Пермском подраз
делении, как и во всех 
самодеятельных кол
лективах управления, 
уже давно идут репе
тиции. Руководитель 
художественной само- 
дйятельности пермских 
авиаторов, шофер ав
тобазы В. И. Музычен
ко рассказывает о под
готовке к смотру.

— В Свердловск мы 
привезем около два
дцати концертных но
меров. Наш хор гото
вит сейчас «Песню о
Ленине» и
вечернюю».

«Пермь
Русские

народные песни будет 
исполнять на смотре 
наша солистка, работ-
ница метеослужбы
Р. Коновалова. Дума
ем впервые показать
свой эстрадный 
пестр.

К оказанному 
Дует добавить, что 
силий Иванович

ор-

сле- 
Ва- 
сам

активнейший участник 
9амодеятельности. Его 
амплуа как артиста 
весьма необычно — он
иллюзионист. 
смотр-конкурс

На 
в

Овердловск В. И. Му
зыченко ' приедет с но
вой программой.

В. СЕРГЕЕВ.

БАНЯ БЕЗ... ВОДЫ
Вымоется человек, тело 

легко дышит, настроение 
поднимается. Ио бывает и 
наоборот — после приятной 
процедуры настроение ис
порчено на всю неделю. 
Такое часто случается с 
жителями аэропорта Коль
цово. Придет человек в ба
ню, наберет в таз горячей 
воды, с удовольствием по
моется и снова идет к кра
ну. Но не тут-то было! 
Нет горячей воды. Минут 
через сорок вода пойдет,

чтобы вскоре опять сделать 
«длительный перерыв».

Я решила ознакомиться с 
записями в книге жалоб и 
предложений бани. Но та
ковой iHe оказалось. Мне 
объяснили, что единствен
ная книга жалоб находит
ся у заведующей прачечной 
К. Н. Коваленко. Злополуч
ную книгу не нашли и там.

Главный инженер группы 
сантехники С. В. Березин

говорит, что основной ви
новник. отсутствия воды— 
прошедшее засушливое ле
то. Уровень воды понизил
ся до 40 метров. К тому 
же недостает скважин, а 
городок растет. Вот почему
стала необходимостью 
вал водонапорная башня. 

Одним словом, выход

но-

U3
создавшегося положения 
найти можно и не только 
«со временем». Беда в том, 
что начальника БАО А. И. 
7 итова и командование 
аэропорта этот вопрос ма
ло волнует.

Ф. ФАХРУТДИНОВА.

Для вас, авиаработники!
С 19 декабря начнет работать спор

тивная база первого Свердловского 
подразделения. К услугам любителей 
спорта здесь имеются лыжи, коньки с 
ботинками.

База будет работать шесть раз в не-

делю. В воскресенье, вечерами авиато
ры служб смогут устраивать массовые 
лыжные вылазки, катанье на катке.

М. МАЙСКИЙ, 
наш спортивный обозреватель.

Пример, достойный подражания

ШКОЛА МАСТЕРСТВА
— Методический ка

бинет летного коллектива 
Свердловского подразде
ления оборудован недав-
но. Так начал разго-
вор с нами старший ин
женер летного коллекти-
ва Ренат 
Ркиев.

— Идея о 
нии возникла

Взять девизом
Не знаю, что чувствует 

редактор стенгазеты, ког
да вывешивает огромное, 
метра на три, полотнище.
Видимо, гордость: 
мы какие, одной 
стену закрыли.

вот 
всю 

И хо-
рошо -еще, когда у газе-
ты ' 
она 
что
этом

толпятся люди
нашла 

если
читателя. А
наоборот? В

случае труды

занята самим названием 
газеты, еще часть — 
большим рисунком или 
вырезкой из журнала. 
Что осталось — для 
заметок. В итоге полу
чается, что «из-за деревь
ев не видно . леса». К 
этому стоит добавить, 
что по формату газета 
больше средней.

ты на самые каверзные 
вопросы по метеорологии, 
методике полетов, штур
манскому делу. Вдоль 
стен под стеклом — не-
обходимая литература
по материальной части,

Замирович технике пилотирования.

его созда- 
у нас еще

в начале года. Мы заклю
чили договор с мастер
скими Художественного 
фонда РСФСР ₽ Сверд
ловске на изготовление 
таблиц, графиков, схем, 
подобрали необходимую 
литературу.

Впрочем, все это мы 
увидели вскоре сами. 
Светлая, уютная комната.
На стенах художест-
венно оформленные на
глядные пособия. Плака
ты, схемы составлены на 
определенную тематику. 
Здесь можно найти отве-

оперативность
газета большую часть ме
ста отдает заметкам чи
тателей, редакционным 
материалам. Примером 
добросовестной со вкусом 
сделанных газет могут 
служить сентябрьский и 
праздничный ноябрьский 
номера «Самолета». Ес
ли в сентябрьоком основ
ной упор сделан на ход

Таким образом, пило
ты получили возможность 
проводить на высоком 
уровне подготовку эки
пажей к полетам. В ка
бинете будут проводиться 
не только, методические 
занятия, каждый пилот 
сможет здесь самостоя
тельно работать над со
вершенствованием летно
го мастерства.

Г. ДУДЕНКО, 
наш корр.

ПЕРМЬ
случаях чересчур баналь
ное содержание заметок. 
В этом отношении ха
рактерен февральский но
мер «В полет».

12 ДЕКАБРЯ СО
СТОЯЛОСЬ ЗАСЕДА-
НИЕ КОМИТЕТА
КОМСОМОЛА ПЕРМ-

Общим промахом 
газет подразделения 
ляется недостаточное 
бражение внедрения

всех 
яв-

ото-
пла-

СКОГО 
ЛЕНИЯ. 
МИТЕТА

ПОДРАЗДЕ-
ЧЛЕНЫ КО- 

И СЕКРЕ-
ТАРИ КОМСОМОЛЬ-

редколлегии, как пи 
прискорбно, оказались 
напрасными.

Не хочу в полной 
мере относить ска
занное к газетам Перм
ского подразделения. Но

го

вот 
та 
ва

пример — газе- 
летного коллекти- 

«Взлет» (редактор
Л. В. Фукалова). Одна 
треть места, как правило,

Хорошо, если газета 
выполнена свободно, за
метки не втиснуты, каж
дая на своем месте. Но 
никуда не годится, когда 
«свобода» оформления — 
самоцель редколлегии. 
Этим недостатком страда
ют в большей или мень-

подготовки к осенне-зим
ней навигации, то в но
ябрьском читатель уже 
видит материал «ЛЭРМ 
к зиме готов».

Не плестись в хвосте 
событий, а предвосхищать 
их — основной негласный

нов НОТ в производство.
К сожалению, нель

зя особо отметить ком
сомольских и сатири
ческих газет Пермско-

подразделения.

СКИХ 
ЦИИ

ОРГАНИЗА- 
ПОЛУЧИЛИ

шей мере почти все газе- . девиз членов редколлегии

ОБЪЯВАЕНИЕ
Заканчивается подписка на газе

ту «Авиатор Урала». К сведению 
замполитов и секретарей партийных 
организаций: деньги, собранные по 
подписке, необходимо срочно пере
вести в адрес бухгалтерии управ
ления.

ты пермских авиаторов. 
Приятным исключением
можно назвать 
подразделения

газету 
«Само-

лет», бессменным редак
тором которой уже не
сколько лет является 
Ф. М. Валитов.

Будучи сравнительно 
небольшой по формату,

«Самолета».
Привлекает красочным, 

правда, не всегда в ме
ру, оформлением газета 
ЛЭРМ «В полет» (редак
тор Ткаченко). Но и ее 
главный недостаток — 
■излишек свободного ме
ста в газете, в некоторых

Единственная в своем 
роде сатирическая 
газета «От винта» (ре
дактор Ткаченко) не на: 
шла себе достойного по
следователя в коллективе 
авиаторов. Плохо обстоит 
с выпуском газет — 
«молний», «Комсомоль
ского прожектора». Мож
но только пожелать ново
му составу «КП» во гла
ве с Николаем Тудвасе
вым в короткий срок ис
править положение. Ина
че по отношению к ком-

КОНСУЛЬТАЦИЮ О 
ПОРЯДКЕ ОБМЕНА 
КОМСОМОЛЬС К И X 
ДОКУМЕНТОВ. НА 
ЗАСЕДАНИИ КОМИ
ТЕТА БЫЛ УТВЕРЖ
ДЕН НОВЫЙ СО
СТАВ ЧЛЕНОВ 
«КОМСОМОЛЬСКОГО
ПРОЖЕКТОРА»
ШТАБА 
ТУРНОЕ 
ВАННЕ 
РОВ».

И
«ЗА КУЛЬ- 
ОБСЛУЖИ- 
ПАОСАЖИ-

4 НАЧАЛЬНИ КОМ
ШТАБА 
БРАН

«КП» ИЗ-

НИК ЛЭРМ
РАБОТ- 

НИКО-

сомольским

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 
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ским газетам 
ния будет 
английская 
«Дела твои 
громко, что i

и сатириче- 
[ подразделе- 

справедлива 
пословица: 

звучат так 
я не слышу,

. о чем ты говоришь».
В. ГУРИН.

ЛАИ ТУДВАСЕВ. НА 
КОМИТЕТЕ ПРИНЯ
ТО РЕШЕНИЕ ВЫ
ДЕЛИТЬ БЕСПЛАТ
НУЮ ПУТЕВКУ В 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ 

ТУРИСТИЧЕ С К И И 
ЛАГЕРЬ «ВЕРХОВИ* 
НА» ВАЛЕРИЮ АР- 
ХАНДЕЕВУ — .КОМС
ОРГУ ЛЭРМ, РУКО
ВОДИТЕЛЮ КЛУБА 
ЮНЫХ ЛЕТЧИКОВ.


